
《与神同行》 

跟从基督（1） 
 

 

你会称自己是跟随耶稣基督的人吗？如果你说是，你又怎样为跟从耶稣基督下个定义呢？今

天耶稣已经不在世上，到底什么是跟从祂呢？我们看不见祂，摸不到祂，也听不到祂的声

音，怎么跟从呢？ 

 

然而，我们却在圣经中到处都看见“跟从基督”的这个教训，但这在我们实际的生命中，具

有怎样的意思呢？“跟从基督”到底是怎么一回什事呢？今天，不少人都认为自己是跟从耶

稣的，但在实际的生活上，他们却是依照自己的方式生活，只要他们确实的知道，自己所作

的是诚实，是合符道德标准的，他们就去下决定；然后祷告祈求神赐福，给他们所决定要作

的得以顺利和有成就。到底这是不是“跟从基督”的含意呢？当然不是，这不算是“跟从基

督”。 

 

那么，“跟从基督”到底又是指什么呢？为了“跟从基督”，你必须付出什么呢？而“跟从基

督”的生命，又有怎样的不同呢？这跟没有“跟从基督”的人，有怎样的分别呢？到底你是

否以认真的态度，去面对“跟从基督”这回事呢？又或者你只是觉得，常常到教会去，常常

读经祷告，专心听道，时常奉献，又在患难之中依靠神，这就等同“跟从基督”呢？到底我

们对“跟从基督”的理解怎样？我们又以怎样的态度去面对呢？ 

 

今天我们要来思想到“跟从基督”的这个题目，我们要来回答一些重要的问题。我们要透过

一段很熟悉的经文，来思想有关“跟从基督”的教训，去明白“跟从基督”到底有什么含

意。我们要看的经文，是马太福音 4 章，当时主耶稣正受洗完毕，被圣灵带到旷野去，受魔

鬼的试探。受试探完之后，祂就随即展开祂传道的工作，17 节说：“从那时候，耶稣就传起

道来说：天国近了，你们应当悔改。” 

 

然后，我们看太 4:18-25，经文这样说：“耶稣在加利利海边行走，看见弟兄二人，就是那称

呼彼得的西门，和他兄弟安得烈，在海里撒网，他们本是打鱼的。耶稣对他们说：来跟从

我，我要叫你们得人如得鱼一样。他们就立刻舍了网，跟从了祂。从那里往前走，又看见弟

兄二人，就是西庇太的儿子雅各，和他兄弟约翰，同他们的父亲西庇太，在船上补网，耶稣

就招呼他们。他们立刻舍了网，别了父亲，跟从了耶稣。耶稣走遍加利利，在各会堂里教训

人，传天国的福音，医治百姓各样的病症。祂的名声就传遍了鈙利亚，那里的人把一切害病

的，就是害各样疾病，各样疼痛的，和被鬼附的，癫痫的，瘫痪的，都带了来，耶稣就治好

了他们。当下，有许多人从加利利，低加波利，耶路撒冷，犹太，约但河外，来跟着祂。” 

 

到底作一个跟从耶稣的人，是什么意思呢？在真实的生活中，这又是包含些什么呢？主耶稣

先后向彼得、雅各、约翰和安得烈说：“来跟从我。”首先，当时的情况跟我们今天很不一

样，就他们是具体的看见耶稣，他们能够感觉到耶稣，能听见祂的声音，甚至能触摸到祂。

正像使徒约翰在约壹 1:1-2 所说：“论到从起初原有的生命之道，就是我们所听见、所看见、

亲眼看过、亲手摸过的。（这生命已经显现出来，我们也看见过，现在又作见证，将原与父

同在，且显现与我们那永远的生命，传给你们。” 

 

门徒实际的听见主耶稣的指示，听见亲口告诉他们要走的方向。但是我们今天就很不相同，

我们活在一个不一样的时代中，我们不能再用肉眼看见耶稣，也不能亲听见主的声音，更无

法亲手去摸到耶稣，那到底要怎么样跟从祂呢？有这个可能性吗？ 

 



一个我们肉眼看不见的人，我们能够跟从祂吗？这不是一件很荒谬的事吗？然而我们知道，

主耶稣在离开门徒之先，祂在楼房上跟门徒说话。约翰福音 16 章记载，主耶稣对门徒说，

祂即将要离开他们。但随即主耶稣又指出祂的离去，是为了他们的好处，他去是要为他们预

备地方去。而在这段离开的期间，主耶稣不但没有使他们有任何的损失，反而是获得圣灵更

亲密无间的同在。 

 

我们看约 16:7，主耶稣在这里说：“然而我将真情告诉你们；我去是与你们有益的；我若不

去，保惠师就不到你们此里来；我若去，就差他来。” 

 

跟着，耶稣就讲到圣灵来要做的事，要叫世人为罪，为义，为审判，自己责备自己。然后，

约 16:12-14，主耶稣又这样说：“我还有好些事要告诉你，但你们现在担当不了[或作不能领

会]。只等真理的圣灵来了，他要引导你们明白[原文作进入]一切的真理；因为他不是凭自己

说的，乃是把他所听见的都说出来；并要把将来的事告诉你们。他要荣耀我；因为他要将受

于我的，告诉你们。” 

 

主耶稣很清楚的知道，第二天祂就要为世人的罪上十字架，在那里被钉死。祂也知道门徒会

因此忧愁，会气馁，会感到灰心和沮丧，心中还会有许多的疑问，也许他们会因此离开，重

新打鱼去。当门徒不再看见耶稣，不能够再听到祂的声音，不可以再感觉和亲手摸到耶稣的

时候，他们可以继续怎样跟从主呢？门徒如何再像以往一样，继续跟从耶稣呢？ 

 

相信彼得、雅各、约翰、安得烈，以及其他的门徒，都不会忘记主耶稣呼召他们的景况，以

及当日听见主耶稣所说的话。主耶稣对这些渔夫说：“来跟从我，我要叫你们得人如得鱼一

样。”这是耶稣给他们的呼召，是真实的，也是永远留在门徒脑海里面的。可是，耶稣即将

离去了，祂顾念门徒的感受和实际的需要，祂要门徒继续跟从祂，一如祂在世上的时候跟从

那样，不因为祂的离去而有任何改变。这就是为什么耶稣对门徒说：我要差圣灵来。主耶稣

不但把圣灵赐给当日的门徒，主耶稣同样将圣灵赐给教会。今天凡是相信接受耶稣做救主的

人，当我们决志信耶稣的那一刻，圣灵就住进我们里面，一生不离开。圣灵住在我们里面，

有三个基本的责任：首先是给我们人生的方向和指引。圣经说，当我们信耶稣的那一刻，圣

灵就使我们里面的灵活过来，祂使我们的灵魂甦醒。那就是说，我们从此就可以在心灵里可

以跟神沟通。 

 

不但如此，圣灵会给属神的人清楚人生的方向，指示我们该怎样走，以致我们不再是依从自

己的想法，做自己想做的事，要自己想走的路，作自我的决定，随从我们个人的喜欢，而是

依从圣灵，以圣灵作我们人生的指导者。圣灵住在我们心里，所要做的一件很重要的工作，

就是指引我们人生的每一步，让我们走在神的旨意中，作神所要我们作的事。主耶稣明说：

“现在我所告诉你的，你们不能领会；但等到圣灵来了，祂要引导你们明白一切真理，因为

祂不是凭自己说的，祂乃是将所听见的都说出来。”这是圣灵在我们心中所给予的指引。 

 

圣灵住在我们里面，所做关于“跟从基督”的工作，就是祂不但指示我们该怎样做，并且祂

要给我们能力去做。圣灵要赐给我们能力，去作神要我们作的事，这是一件很重要的事。无

论神指示我们做什么，圣灵都会赐我们足够的能力，去完成神的托付。我们领受了神的使命

和托付，不是靠自己的能力和智慧去完成，乃是要依靠圣灵所加给我们的力量，才可以完

成。因此，在跟从耶稣的时候，我们绝对不用担心神要我们做些什么，我们不用担心自己是

否有足够的能力和才干，因为那指示我们去做的圣灵，同时会赐我们足够的力量，去作成神

要我们作成的事，这是神赐很我们圣灵其中的一个目的，也是圣灵在跟从耶稣的人身上所要

作的事。 

 



第三个圣灵的责任，就是在我们走错的时候纠正我们。人生会有很多机会作错决定，也许我

们还不清楚神的旨意，就自行决定；也许我们听了别人的话，没有详细考虑就作了决定。不

管是什么原因，人生总会有走错的时刻，圣灵的工作之一，就是纠正我们，把我们带回正路

上，不让我们继续错下去。当圣灵看见我们偏行己路的时候，祂就会作工，虽然所用的方

法，各人有所不同，也许每次都不一样，但是祂必然会用祂的方法，提醒我们，把我们带回

正路，这是祂的工作之一。圣灵要在我们心里工作，感化我们，鼓助我们，也会管教我们，

在我们心里给我们强烈的负担，好让我们懂得回转，归回正路上。 

 

因此，“跟从基督”最基本的要素就是顺服，那是跟从基督的人不可缺少的特色。从我们一

开始相信接受耶稣基督做救主的时候，就开始了跟从主的路，我们走在主的路上，跟随祂的

脚踪行。我们怎么行呢？首先是相信神向我们所说的一切话，然后就是顺服，不管神向我们

发出什么指引。 

 

到底我们是不是一个真正“跟从基督”的人呢？这不是说我们是不是依然活在罪中，也不是

说我们是否叛逆神，或者是依从自己的意思行事，在生活上只是迎合自己肉体的喜欢，满足

自己的私欲”等等。“跟从基督”最基本要做的，是要相信接受耶稣做救主，然后活在主的

旨意中，顺从圣灵一切的命令和吩咐，信靠和跟着神的指示去行。 

 

除了清楚知道何谓“跟从基督”之外，跟着我们要来思想的，就是在今天的世代中，到底

“跟从基督”要符合什么条件呢？神对跟从祂的人有什么要求呢？其实，从初代教会一直到

现在，神的要求从来没有改变；或者说自从有人跟从耶稣以来，神都发出同一样的要求。主

耶稣在每一次呼召人跟从祂的时候，祂所发出的信息都是明确的，祂不会叫人误以为跟从祂

是过舒适的生活，是可以有高度的享受，又或者生活得无忧无虑的那样。 

 

相反的，主耶稣坦白的告诉那些决志要跟从祂的人，这条路不易走。主耶稣提醒世人，如果

要跟从祂，就必须舍自己，天天背起十字架来。而十字架当然就是受苦和受死了。主耶稣从

来不误导人，叫人以为跟从了祂，这一生就可安枕无忧，主耶稣从来没有作出这样的保证。

反而主耶稣清楚告诉人，所有跟从祂的人，都必须依着祂的方式和态度去生活。 

 

一个又一个世纪过去了，来到二十一世纪的今天，很多情况都跟过去的不一样。我们有许多

的新发明，我们有许多先进的科技，整个社会都彻头彻尾的焕然一新，不再是那个旧的样

貌。可是，尽管一切都改变得耳目一新，但是“跟从基督”这件事，却由始至终没有任何改

变，主的呼召依然是一样。 

 

也许当我们想到“跟从基督”的时候，我们会想到一些自己认为是需要达到的标准，但是不

要忘记，神有祂自己的要求。那就是说，“跟从基督”到底要有达到怎样的要求，这不是由

人而定的，乃是神亲自指示我们的。 

 

约翰福音 6 章记载，主耶稣行了一件很奇妙的神迹。而从约翰福音 5 章开始，一直到第 8

章，都记载了主耶稣公开的教训和讲论。我们看约 6:1-2，经文说：“这事以后，耶稣渡过加

利利海，就是提比哩亚海。有许多人，因为看见他在病人身上所行的神迹，就跟随他。”当

时许多人都说要跟从耶稣，他们是因为看见耶稣行了许多神迹奇事，特别是五饼二鱼喂饱超

过五千人，又听见耶稣的教训是那样的有能力，那样的震憾人心。可是，主耶稣要群众真正

认识到跟从祂的意思，到底是什么。主耶稣不愿意群众一窝蜂的跟从祂，却失去了实质的意

义。在是主耶稣向群众直接的提到，跟从祂的要求和含意，到底是什么。约 6:65-66 记载

说：耶稣又说：“所以我对你们说过，若不是蒙我父的恩赐，没有人能到我这里来。”从此他

门徒中多有退去的，不再和他同行。 



 

这是因为耶稣之前的讲论，提到一个真正跟从祂的人，是要效法祂的榜样，是必须受苦的。

在这以先，跟从耶稣的人很多，而其中多数都是因为看见和经历了耶稣所行的神迹而着迷

的，特别是耶稣用五饼二鱼喂饱了五千多的群众。群众以为，跟着耶稣，就不会再过饿肚子

了，因为耶稣可以用大能使无变有，可以随时满足他们肚腹的需要。于是存着“吃饼得饱”

的动机，许多人跟着耶稣。可是，耶稣不想群众跟从祂是因为这些原因，所以特别提到要吃

祂的肉和喝祂的血，要有份于耶稣的生命，而且要受苦。 

 

听了耶稣的这些道理，群众中间就起了反应，结果许多人感到“这道什难，谁能领受呢？”

于是其中多有退去的，不再和耶稣同行，以致主耶稣要问那十二个门徒说，“你们也要去

么？”你们也去吧！当日这些门徒之所以跟从主，是因为耶稣一个一个的呼召他们，他们是

亲眼看见耶稣，又跟着耶稣离去的。他们撇下自己所有的，包括了自己的家人和维生的工

具，他们的渔船和打鱼的工具，跟从耶稣去，他们知道跟从耶稣就是耶稣到那里去，他们就

到那里去，是形影不离的追随着。当日，西门彼得回答说：“主阿！你有永生之道，我们还

归从谁呢？”门徒执意要跟随耶稣，但这并不意味着他们的动机都是正确的，因为里面还有

一个要卖耶稣的犹大。约 6:70-71 记载，耶稣说：“我不是拣选了你们十二个门徒么？但你们

中间有一个是魔鬼。”耶稣这话是着加略人西门的儿子犹大说的；他本是十二个门徒里的一

个，后来要卖耶稣的。 

 

然而今日，我们已不能亲眼看见耶稣，所以头一个很重要的，就是我们要顺服神。在顺服神

以先，我们必须明白神的旨意。既然我们不能亲眼看见神，不能用耳朵去听神的声音，我们

就要学习对神有敏锐的心灵，敏锐的反应。当神藉着圣灵向我们发出指示的时候，我们必须

第一时间接收得到，然后跟着去行，像当日的门徒那样。 

 

也许有人说，“我从来没有听过圣灵的声音。”那是因为我们根本从来没有安静过，没有有机

会让自己去感受一下圣灵的同在和发言。我们必须学习对神有一颗敏锐的心灵，才知道神的

指示是什么，才可以跟着走上去。不要以为圣灵向人说话，只是一种心理作用，又或者是自

作多情。有些人说：“你信有就有，你若是信没有就是没有。”其实不是这样，圣灵向人说

话，是真实的，不是自己的心理作祟，也不是自己故意去编造些什么事情。圣灵在我们里

面，是会将神的意思告诉我们，引导我们走上跟从神的路的，但是我们必须操练和学习怎样

去聆听和辨别这就是圣灵的声音。 

 

当听见圣灵的指示之后，我们就必须有所回应，我们要行在圣灵的指示中。不要消灭圣灵的

感动，不要坚持自己的看法和论据，因为圣灵所指示的，就是神的心意和命令，不是拿来和

我们商讨的，也不是征询我们的意见的，乃是神的命令和吩咐。另一方面，环绕在我们四

周，经常都会有世俗许多的杂音，这些声音的确能够扰乱我们对圣灵的专注，但是圣灵的声

音，有一个特色，就是祂会在内心催促我们，也会让我们在心里面感受得到，领会得到。 

 

所以，跟从耶稣的头一个条件，就是要顺服圣灵的一切指示。第二个条件，就是要服事耶

稣。跟从耶稣很重要的，就是服事祂。我们来看太 4:19，经文这样说：耶稣对他们说：“来

跟从我，我要叫你们得人如得鱼一样。”到底这句话是什么意思呢？什么叫做“来跟从我，

我要叫你们得人如得鱼一样”呢？ 

 

原来这句话的意思就是，人如果要跟从主耶稣，他就得用他余下的一生，投资在服事神的工

作上，要放下自我，付出自己的所，有去服事神。对这些渔夫来说，跟从耶稣表示要转换他

们的行业，今后再不是作渔夫，不是为自己的生活劳碌在海上作业，因为他们乃是要去主得

人，好像得鱼一样，他们是为神的国度效力。主耶稣要训练和装备这些渔夫，去委身在天国



的事业上，把失丧的人领回来，得人如同得鱼一样。这是主给当日门徒的呼召。 

 

当然，这不是说今天我们每一个信耶稣的人从此都不做事了，只传福音。不是，因为全时间

祈祷传道是在于召他的主。无论如何一个真正“跟从基督”的人，必然不是坐着不动，只懂

得享受恩典的人，相反的是明白主的心意而殷勤的为主作工，无论全职，无论带职，都委身

给主，受主的差派。太 20:27-28 说：“谁愿为首，就必作你们的仆人；正如人子来，不是要

受人的服事，乃是要服事人；并且要舍命，作多人的赎价。” 

 

主耶稣到世上来是作众人的仆人，他周流四方行善事，医好凡被魔鬼压制的人。祂使死人复

活，祂最后付出自己的生命，死在十字架上，祂是服事神的人最完美的典范。今天我们若是

要跟从主，也要效法基督。彼前 2:21，彼得说“你们蒙召原是为此；因基督也为你们受过

苦，给你们留下榜样，叫你们跟随他的脚踪行。”亲爱的弟兄姐妹，你是一个蒙恩的人吗？

你是一个跟随耶稣的人吗？别人能不能从你身上看见耶稣的荣美？ 


